
卫冕冠军中国女排在 25 日进行的东
京奥运会首场比赛中爆冷输球，0∶3 不敌古
德蒂率领的土耳其队。

赛后中国队主教练郎平表示，中国队
当场的表现“什么都没有”，自己感到很惊
讶。她说：“练了这么多，基本谁也不下球，
回去要复盘，和大家聊一聊。”

郎平说，这场比赛非常被动，没想到会
打成这样。中国队自己的一传、进攻、拦网
都没有。自己打不出来很难制约对手，因
而全面处于被动。

在比赛中，郎平一度用李盈莹将朱婷
替换下场。她解释说，因为朱婷不下球，而
对方发球追发朱婷比较多，她的一传（到位
率）上不来，所以才做出换人决定。郎平还
透露，朱婷的手腕伤势一直对她有影响。

在 2016 年里约奥运会上，中国女排首
场小组赛输给了荷兰队，当时荷兰队的主
帅就是古德蒂。5 年之后，古德蒂又一次出
人意料地把中国队拉下马来。

古德蒂认为，土耳其队之所以发挥特
别出色，是因为球员的心态很放松。他说：

“我的队员也想拿奖牌，但没有什么压力。

中国队是世界上最优秀的球队，她们争夺
奖牌的压力更大。”

在当天的比赛中，中国队头号球星朱
婷 15 次扣球仅 3 次命中，总共只有 4 分进
账。朱婷在土耳其瓦基弗银行队效力时，
古德蒂是她的教练。古德蒂坦言自己的确
很 熟 悉 朱 婷 ，但 没 有 透 露 是 如 何 限 制 她
的。“朱婷今天状态、力量都不在最佳，我相
信后面的比赛她会很快找到感觉。”

为中国队得到 13 分的张常宁说：“大
家没有发挥正常训练水平，输了比赛非常
遗憾。希望能够尽快调整心态，把后面的
比赛打好。”张常宁认为，这场球中国队一
攻出现了问题。因为一传到位率不高，一
攻没有组织出来。与此同时，对手的一攻
做得非常好，中国队在拦防方面没有找到
应对措施。比起对手的限制，中国队更多
还是要从自身总结，找出问题所在。

当天的比赛，袁心玥、龚翔宇和颜妮的
扣球成功率分别是 12 中 4、15 中 6 和 4 中 2，
替补上场的李盈莹也只有 4 中 1，得分最高
的张常宁是 21中 9。

西班牙奥委会 25 日发表声明称，西
班牙高尔夫名将约翰·拉姆因新冠检测
结果呈阳性，将退出东京奥运会。

西班牙奥委会表示，由于没有足够
时间重新推选替补选手，西班牙将只有
阿德里·阿洛斯一人参加东京奥运会高
尔夫球项目男子比赛。

世界排名第一的拉姆近期表现强
势，赢得了美国公开赛冠军和英国公开
赛第三名。拉姆缺席令高尔夫劲旅美
国队少了一个竞争金牌的强敌。

不过，美国奥委会当地时间 24 日晚
间发表声明称，世界排名第六的美国高
尔夫选手布赖森·德尚博也因新冠检测
呈阳性无缘东京奥运会。帕特里克·瑞
德将替代德尚博，与贾斯汀·托马斯、柯
林·森川和赞德·谢奥菲勒组成美国男
子高尔夫球队参加东京奥运会。

东京奥运会高尔夫项目男子比赛
将于 7月 29日至 8月 1日举行。

本版文图除署名外均据新华社

拉姆确诊新冠宣布退出

7 月 25 日，在东京奥运会
柔道男子 66 公斤级决赛中，日
本选手阿部一二三战胜格鲁吉
亚选手马尔格韦拉什维利获得
冠军。图为阿部一二三（白衣）
在比赛中。

日本选手夺冠
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基因不是一切，热爱才是出身赛艇世家的波帕

郎平郎平：：没想到会打成这样没想到会打成这样

足球比赛每支球队上场 11 名球员，
力争将球踢入对方球门。全世界超过
2.5 亿人在踢足球。自 1900 年巴黎奥运
会起，男足比赛出现在除 1932 年奥运会
之外的每届奥运会上，1996 年亚特兰大
奥运会增加了女足比赛。

羽毛球是一项令人兴奋的运动，需要
运动员在快速移动中用轻盈的球拍完成
击球，使其越过球网落在对方半场内。
2020年东京奥运会羽毛球比赛包括男子、
女子单打，男子、女子双打以及混双。

据中新社

柔道男子 66公斤级
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澳大利亚赛艇运动员罗斯玛丽·波
帕无疑是幸运的，首次参加奥运会就和
队友进入到女子四人单桨的决赛。更让
她高兴的是，她将有机会像父母那样登
上奥运领奖台。

对于波帕而言，生在一个奥运家庭，
父母带给她的不仅仅是天赋和赛艇运动
的技巧，更重要的，是对于运动发自内心
的热爱和坚持。

波帕的父母——扬·波帕和苏·查普
曼·波帕都是赛艇运动员，都曾代表澳大
利亚出战过世锦赛、奥运会等多项世界
大赛，并双双在 1984 年洛杉矶奥运会上
获得铜牌。但是，父母对她却“放任自

流”，从没有强迫她一定要练赛艇。
走上赛艇之路后，她发现更大的困

难还在后面。2016 年是波帕最艰难的一
年，由于伤病她错过了里约奥运会，并一
度萌生退役的念头。

“在体育运动上，好的基因并不意味着
一定就有好的成绩。赛艇是一项很艰苦的
运动，你必须坚强，付出艰苦的努力才能不
断进步。当时，我爸爸妈妈给了我莫大的
支持，他们说支持我的任何决定，让我自己
去想清楚到底想做什么。”波帕说。

经历了一段时间的挣扎后，她发现
自己还是放不下赛艇，于是又重返赛场，
东京奥运会的入场券也是对她努力的回

报。不过，当这一天到来时，父母对她最
大的期望却并不是成绩和奖牌。

她说，父母常常教育她，不要只执着
于训练，而是要成为一个全面发展的人，
一个能帮助并带动你身边其他人的人。
还要享受当下和向前看，她的父母也很
少提及过去的成绩而是专注于现在的教
练和体育运动推广工作。

所以，对于东京奥运会，波帕表示，
这段经历她已经心存感激，并珍惜每一
次的训练和比赛。“这是一届很特殊的奥
运会，我希望每个人都珍惜当下，尽自己
所能。健康才是最重要的，能顺带有块
奖牌的话当然也不错。”

00∶∶33，，女排首秀爆冷不敌土耳其女排首秀爆冷不敌土耳其

足球足球

羽毛球羽毛球


